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Madame, Monsieur,

La période estivale s’achève, et chacun a dû reprendre ses activités 
quotidiennes. Nous savons aujourd’hui qu’il va falloir continuer avec la Covid 
19, que la vaccination se poursuit et c’est une bonne chose. Néanmoins, la 
situation actuelle implique, le respect des mesures que nous connaissons et 
demeure le meilleur garant de notre sécurité (garder ses distances, se laver 
les mains régulièrement et bien sûr le port du masque).

Le mois de septembre symbolise la rentrée scolaire. Les 110 enfants  de 
notre école ont repris le chemin des classes, pour leur plus grand bonheur.
Je souhaite à tous, élèves, enseignants, et agents communaux une 
excellente année scolaire.

En octobre, c’est aussi l’occasion de faire le point sur les travaux réalisés ou 
en cours de réalisation :

Renforcement des murs de soutènement amont et aval au Crey,
Remplacement des menuiseries extérieures du bâtiment «Maison pour 
Tous »,
Pose d’une barrière et création d’un cheminement piéton sécurisé au 
groupe scolaire Hubert Mingarelli,
Etanchéité de la digue côté sud de l’étang du Crey. Travail effectué par 
nos agents techniques et les pêcheurs,
Enfouissement des réseaux « Tranche n° 2 éclairage public » au 
Peychagnard,
Pose d’une barrière à la mare pédagogique par un habitant du Villaret 
(matériel fourni par la commune),
Nettoyage de l’aire de jeux municipale des Moutières,
Peinture de la façade sud de la Maison pour Tous qui longe le 
boulodrome par l’association C.A.F.E.S,
Réparation de nombreuses fuites d’eau sur notre réseau, et divers 
travaux sur les bâtiments communaux,  effectués par nos agents 
techniques.

Autant de travaux qui démontrent notre souhait d’améliorer la vie de 
tous. Ces réalisations et les projets en cours sont détaillés dans les pages de 
ce Susvill'infos.

Les feuilles rougissent, les chanterelles sont là ; très bel automne à tous.

Susvil l 'Infos
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Une grande partie du dernier Susvill'infos était consacrée à la présentation du 
budget communal 2021. Il est temps désormais de faire état de la mise en action 
de ce budget prévisionnel par la présentation de la réalisation des travaux et projets 

prévus.

La commune en profite pour remercier tous les acteurs de la bonne réalisation de 
ces projets, qu'ils soient élus, entreprises, partenaires institutionnels, financeurs ou 

encore agents communaux.

Les travaux prévus et réalisés

La réfection des murs de soutènement
au Crey

La réfection des murs de soutènement a été 
confiée à l'entreprise FROMENT TP pour un montant 
total de travaux de 29 031,60 €.

Le Département de l'Isère, à travers la dotation 
territoriale Matheysine, apporte une aide financière 
de 14 412 €.

L'enfouissement des 
réseaux au Peychagnard – 

tranche 2

La tranche 2 du programme 
d'enfouissement des réseaux secs 
et de réfection de l'éclairage public 
au Peychagnard, mené par le TE 
38 (territoire d'énergie Isère) se 
termine.

C'est le terme d'un programme 
démarré en novembre 2019.

Sur l'ensemble de cette opération 
(tranches 1 et 2), la contribution 
pluriannuelle totale de la commune 
s'élève à 29 381 € pour un coût 
global de travaux réalisés établi à 
plus de 173 000 €.

Les travaux de remplacement des menuiseries extérieures 
du centre Georges Maugiron (qui accueille principalement 
l'association Maison Pour Tous) ont été confiés à SAS OUVERTURE 
S BIZEC et Fils pour un montant total de 47 532, 37 €.

Déploiement du très haut débit

Comme tous les ans depuis 2017 et jusqu'en 2024, la commune contribue à hauteur de 4 562,50 € 
au déploiement du très haut débit, en partenariat avec la Communauté de communes et le Département. 

Plusieurs secteurs Susvillois sont d'ores et déjà éligibles à l'installation de la fibre. N'hésitez pas à vous 
renseigner auprès de vos opérateurs.

Le Département de l'Isère, à 
travers la dotation territoriale 
Matheysine, apporte une aide 
financière de 15 918 €.
La région Auvergne Rhône-
Alpes apporte également une 
aide de 15 917 €.
Ce projet a donc été financé à 
80% du montant HT des 
travaux.

Le remplacement des menuiseries 
extérieures du centre socioculturel et 

sportif Georges Maugiron
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La réfection de la façade du centre 
socioculturel et sportif G. Maugiron 

La façade sud côté du boulodrome et de 
l'entrée principale a été repeinte par le CAFES 
pour un coût de 2 000 €.

La sécurisation du 
cheminement le long de la RD 

529 pour les écoliers 

L'élargissement du trottoir côté 
cour primaire a été confié à FROMENT 
TP pour un coût de 5 220 €.

La réalisation et la pose des garde-
corps côté cour maternelle ont été 
confiées à CREASOLMECA pour un 
coût de 6 686,76 €.

Le numérique à l'école 

Le projet d'équipement numérique de 
l'école est en cours. Les premiers besoins des 
enseignants ont été identifiés, ils restent à affiner.

La commune a été retenue pour l'attribution d'une 
aide de 8 567,00 € (sur un montant initial du 
projet de 14 476,74 €) dans le cadre de l'appel à 
projets pour un socle numérique dans les écoles 
élémentaires porté par l'Education Nationale.

Ce projet fait l'objet d'une programmation 
pluriannuelle 2021/ 2022.

Approbation de la modification n°1 du PLU

La modification n°1 du PLU a été approuvée au Conseil municipal du 20 septembre dernier. La 
délibération d'approbation ayant été réceptionnée en Préfecture le 24 septembre, le PLU modifié entrera en 
vigueur le 24 octobre prochain. Cette modification du PLU est particulièrement importante car elle va 
permettre à la société « AGES et VIE » de déposer son permis de construire prochainement.

C'est Sylvie VALLET, de « cap territoires » qui a travaillé sur cette modification pour un coût de 2 448 €.

Achat d'une lame de déneigement et de 
chaînes

Victime d'une casse accidentelle, la commune a 
dû acheter en urgence une nouvelle lame de 
déneigement. De nouvelles chaînes sont venues 
compléter la commande d'un total de 17 544 € TTC.

Le Département de 
l'Isère, à travers la 
dotation territoriale 
Matheysine, apporte 
une aide financière 
de 5 848 €.
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Point sur le projet d'aménagement du secteur du chevalement
(concession d'aménagement avec Isère Aménagement)

Les avancées 2021 Le projet « Ages et Vie »

Le projet de construction d'une résidence 
collective d'habitat partagé pour seniors porté par 
la société « Ages et Vie », bien que faisant partie 
intégrante de la concession d'aménagement 
confiée à Isère Aménagement (IA) mérite d'être 
légèrement dissocié du reste du projet 
d'aménagement. En effet, ni sa temporalité ni ses 
contraintes techniques, environnementales et 
financières ne sont communes avec le reste de la 
concession.  

En février 2021, la commune a donné son accord 
pour qu'Isère Aménagement engage une 
promesse de vente sur les parcelles AD 274 et 
313 en partie avec Ages et Vie.

L'approbation de la modification n°1 du PLU était 
une condition suspensive de cette promesse de 
vente puisque le dépôt du permis de construire 
ne peut se faire qu'avec le PLU modifié qui 
entrera en vigueur fin octobre.

La société AGES et Vie Habitat a soumis 
récemment son « Avant-projet Sommaire » à 
Isère Aménagement.  Le dépôt du PC pourrait 
avoir lieu d'ici le début 2022. 

Première esquisse – octobre 2021

Le premier semestre 2021 a vu l'engagement de 
nombreuses études.

Une étude historique, documentaire et de vulnérabilité du 
site a été réalisée par ENVISOL en avril 2021. Elle met en 
évidence que l'activité du site a pu générer des points de 
pollution ponctuelle et conclut à la nécessité de réaliser 
un programme de sondage pour s'en assurer.

Une première campagne de sondages de pollution des 
sols  a mis en évidence une présence d'anomalies 
diffuses. Des sondages complémentaires sont en cours et 
aboutiront à une étude EQRS (évaluation quantitative des 
risques sanitaires) et un plan de gestion.

Ont également été réalisées : une étude de marché et de 
programmation commerciale, les études géotechniques 
G1, les études préliminaires de maîtrise d’œuvre, le plan 
guide de l'opération, des comptages routiers.

Les résultats de l'étude faune/flore  ne révèlent pas la 
présence d'espèces protégées. Néanmoins quelques 
espèces d'oiseaux et de chiroptères devront faire l'objet 
d'aménagement. Côté autorisation administrative, une 
demande au cas par cas va être déposée auprès de la 
DREAL qui statuera sur la nécessité ou non d'une étude 
d'impact.

L'architecte en charge du projet est Benoît ADELINE et la 
maîtrise d’œuvre du projet a été confiée à Alp'Etudes.

En septembre dernier, un dossier de demande de 
subvention a été déposé par Isère Aménagement dans le 
cadre de l'appel à projets lancés par l'Etat « fonds 
friches : recyclage foncier et dépollution » . 
Obtenir un financement ici serait un véritable bonus pour 
la réalisation du projet dans son ensemble.

Enfin, le « Compte-rendu annuel à la collectivité (CRACL) 
2020 » présenté par Isère Aménagement et traçant le 
bilan de l'année 2020 de la concession a été voté à 
l'unanimité par le Conseil municipal du 28 juin dernier.
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Un peu de retard pour Susville 2

La campagne de financement participatif décalée en janvier 2022

Plus d'infos sur la campagne 
de financement participatif : 
  https://enerfip.fr/susville 

Vous avez sans doute remarqué le démarrage des 
travaux de terrassement du projet Susville 2.

Les travaux ont été confiés à l'entreprise EIFFAGE qui sous-
traite à l'entreprise CARRON la partie terrassement.

La partie « four sécheur » pourrait être mise en exploitation à 
l'été 2022 et la partie « terril sud » à l'automne, soit quelques 
semaines plus tard qu'initialement prévu.

La campagne de financement participatif annoncée dans le 
dernier Susvill'infos est repoussée d'autant.

Une permanence d'information, tenue par les équipes 
d'Enerfip et CNR est programmée le jeudi 6 janvier 2022 
à la salle des fêtes de 11h00 à 19h00. Une réunion 
d'information en ligne se tiendra le jeudi 06 janvier 
2021 à 19h00.  Vous pouvez déjà vous y inscrire à l'adresse 
indiquée ci-dessous.

La campagne de financement participatif démarrera le lundi 
17 janvier 2022. Ce même jour, une permanence 
d'investissement se tiendra à la salle des fêtes de 11h00 à 
19h00, notamment en direction des personnes les moins à 
l'aise avec l'outil numérique.

octobre 2021 – plate-forme fours sécheurs

Permis de construire obtenu pour 
le centre équestre

Chloé MALLIER, porteuse du projet de centre équestre sur la plate-forme des anciennes centrales, 
a eu la joie de voir son permis de construire accordé à la fin de l'été.

Le projet prévoit la construction d'un manège, de box pour les chevaux, de bureaux, d'une salle 
d'activité, ainsi qu'une partie habitation individuelle. Chloé prévoit en effet de s'installer sur place avec sa 
famille afin de concilier les bonheurs et les contraintes de ses vies professionnelle et personnelle.

Les négociations (ardues !) sont en cours avec les établissements bancaires pour finaliser le montage de 
ce beau projet. 

Dans ce contexte, la promesse de vente des terrains avec la SAFER qui arrivait à terme le 31 octobre 
2021 est prolongée jusqu'au 31 janvier 2022.

Nous souhaitons plein de courage à cette jeune entrepreneuse et espérons que l'on pourra bientôt 
compter sur l'inscription des enfants pour consolider les effectifs de l'école Hubert Mingarelli !

https://enerfip.fr/susville
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L'action sociale de la commune est portée par son C.C.A.S. (centre communal 
d'action sociale). Son rôle est de venir en aide aux personnes les plus fragiles.

Qu'est-ce-que le C.C.A.S. ?

Le CCAS est un établissement public administratif soumis au code de l’action sociale et des 
familles (CASF). Il a une personnalité juridique distincte  de la commune et un budget propre. Il est 
soumis au droit public et a des compétences propres.

Pour les communes de moins de 1500 habitants, la création d'un CCAS est facultatif. La commune peut 
décider de prendre en charge directement les compétences du CCAS.

Un conseil d'administration 

Le CCAS est présidé de plein droit par le 
Maire. Son conseil d'administration est formé 
de conseillers municipaux (élus par le Conseil 
municipal du 4 juin 2020) et de personnes 
nommées par le Maire.  Il décide par 
délibération des orientations de la politique 
sociale communale.
 

Les élus : Émile BUCH (Maire), 
Marijane GEISSLER (adjointe aux affaires 
sociales), Lucie BALMET, Sandrine BOSCARO, 
Nathalie COLONEL, Michel JEANNIN.

Les membres nommés : Élisabeth 
DUMAS, Liliane FABRE, Christine VELIN, José 
BIURRARENA.

Côté personnel, c'est Milène CHAPOUTY qui 
assure la gestion administrative et comptable 
du CCAS. 

Le budget du CCAS est autonome et distinct de celui 
de la commune. Le CCAS de Susville ne possédant 
pas de patrimoine, le budget se compose d'une 
unique section de fonctionnement.

Les ressources du CCAS sont principalement 
constituées de la subvention communale annuelle 
(21 000 € en 2018, 24 000 € en 2019, 19 000 € en 
2020). Elles comprennent dans une moindre mesure 
les dons et legs ou encore les participations diverses 
aux services et actions menés par le CCAS (repas des 
anciens pour les accompagnants par exemple).

Les dépenses principales sont consacrées à 
l'organisation du repas des anciens et des colis  aux 
plus de 70 ans, des aides aux accueils périscolaires 
et extrascolaires, des subventions versées à diverses 
associations, des  aides d'urgence  aux personnes ou 
encore du complément à l'aide personnalisée à 
l'autonomie (APA)

Un budget propre  

Un peu d'histoire

Avant la révolution française, l’église catholique prend seule en charge les actions en faveur des 
pauvres. En 1793, la DDHC reconnaît le droit de chaque citoyen à l'assistance : “La société doit la 
subsistance aux citoyens malheureux, soit en leur procurant du travail, soit en assurant les moyens d'exister”.

Les CCAS trouvent leur origine dans les bureaux de bienfaisance  institués en 1796 et les bureaux 
d’assistance rendus obligatoires dans chaque commune par la loi du 15 juillet 1893. Ces établissements ont 
évolué en bureaux d’aide sociale jusqu’en 1986, date de la loi de décentralisation (loi n°86-17 du 6 janvier 
1986) qui transféra une partie des compétences de l’Etat vers les collectivités territoriales.

Il constitue l’outil principal de la municipalité pour lutter 
contre l’exclusion, accompagner les personnes âgées, 
soutenir les personnes en situation de handicap et aider 
les familles aux dépenses destinées aux enfants.
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Agir pour les familles 

Le CCAS agit en faveur du vivre ensemble et 
de la cohésion sociale. Ainsi qu'en faveur des 
plus démunis :

Organisation annuelle d'un  "repas des anciens" 
pour les plus de 65 ans
Distribution de colis  pour les fêtes de fin d'année 
pour les plus de 70 ans (qui ne participent pas au 
repas)
Subventions versées  aux associations 
"Beurrepinard" et "Restaurant du cœur de l'Isère 
(400 € attribués par association en 2021)
Attribution ponctuelle d'aide alimentaire

Le CCAS apporte des aides importantes aux familles 
susvilloises que ce soit dans le cadre des accueils périscolaires ou 
extrascolaires :
 

Aides selon quotient familial aux accueils périscolaires (cantine et 
garderie) pour les élèves scolarisés à Susville
Aides aux accueils périscolaires des élèves susvillois scolarisés en 
CLAD (classe d'adaptation) ou ULIS  (unités localisées pour 
l'inclusion scolaire)
Aides à l'accueil de loisirs des mercredis  au sein de la Maison 
Pour Tous de Susville
Aides aux vacances au sein de la Maison Pour Tous de Susville

Promouvoir le vivre ensemble et la cohésion sociale 

Favoriser l'autonomie 

  

Tous les détails de ces aides sont disponibles sur le site internet 
de la commune sur la page consacrée au CCAS : 

https://www.susville.fr/le-ccas/

N'hésitez pas à contacter la mairie pour toute demande.

A NOTER

Cette année encore, le repas des anciens est 
annulé en raison de la COVID.
La distribution des colis de Noël s’effectuera 
courant décembre 2021 dans les mêmes 
conditions que l’année dernière. (Colis réservés à 
tous ceux nés en 1951 et avant).

L’identification des ayants-droits se faisant sur la 
base de la liste électorale,  il y a lieu de s’ 
inscrire en Mairie, avant le 15 novembre 2021. 

Dans le cadre de la volonté communale de soutien du maintien 
à domicile des personnes âgées, le CCAS apporte : 

Une aide d'un montant de 120€/an aux bénéficiaires de l'APA 
domiciliés à Susville, dont l'autonomie est classée en GIR 4 à 1
Une subvention aux associations ADPA 38 et ADMR 38  (500 € 
attribués par association en 2021).
Un service de transport aller-retour pour se rendre aux courses  au 
supermarché Casino de Susville tous les vendredis matins
La tenue d'un registre des personnes fragiles isolées  sur lequel 
figurent les personnes âgées de plus de 65 ans, les personnes âgées 
de 60 ans et plus, reconnues inaptes au travail, les adultes 
handicapés. Il permet à la Mairie d'adresser un message de 
prévention, et/ou de porter assistance et secours à toute personne 
inscrite. 

https://www.susville.fr/le-ccas/
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En bref

Le mercredi 6 octobre 2021 a 
eu lieu la remise des 
médailles d'argent  (20 ans 
de service) à Vincent 
MELMOUX et de vermeil (30 
ans) à Rachel DALL'AGNOL et 
Gilles BOUTIN.  Bravo à eux 
pour leur engagement au 
service de la commune 
pendant toutes ces années !

Vue depuis l'intérieur de l'école maternelle

Bienvenue au nouveau site internet de la 
commune !

N'hésitez pas à aller le visiter : www.susville.fr

Avec l'assistance de Stéphane 
MORICO, de SMRC Services, et après 
quelques obstacles techniques de 
mise en ligne, le site internet officiel 
de la commune de Susville est en 
ligne !

Vous y trouverez des informations sur 
les procédures administratives, des 
liens utiles, des comptes-rendus des 
conseils municipaux, les Susvill'info à 
télécharger ou encore l'actualité de la 
commune.

Le site est encore en construction et 
doit encore s'enrichir dans les mois à 
venir.

La commission information et 
communication est preneuse de toute 
suggestion visant à améliorer le 
contenu et la qualité du site et donc

le rayonnement de Susville sur 
la toile !

Un grand merci à 
Stéphane  pour son 
accompagnement, sa 
disponibilité, ses conseils, sa 
gentillesse et sa bienveillance.

A l’initiative de Lucie 
Balmet, conseillère déléguée à la 
santé publique, qui a été médecin 
pendant 40 ans à Susville, un club 
pour les seniors de plus de 55 ans 
vient de démarrer.

Sa première réunion, jeudi 14 
octobre à 14 h 30 à l’Espace Claire 
Charles réunissait une vingtaine 
de personnes.

Première réunion pour le club des 
seniors actifs

Lucie Balmet proposait que ce club ait deux réunions mensuelles 
le premier et troisième jeudi du mois sauf pendant les vacances 
scolaires.

Quatre propositions pour des ateliers gratuits ont été faites : la 
première pour un  atelier jeux mémoire, la seconde pour un atelier 
manuel  (tricot, couture, cuisine,...), la troisième pour un  groupe de 
parole  et la quatrième est une réflexion pour un projet 
intergénérationnel autour de la lecture, du théâtre… La création d’un 
registre nominatif des personnes isolées ou handicapées pour celles et 
ceux qui en feraient la demande fait aussi partie des propositions.

Vue au Villaret, un bel 
hommage au Petit Train et à la 
passion de Madame Claude 
GUILLOT pour les moutons.

Merci à elle pour son 
autorisation de partage.

De gauche à droite : Valérie CHALLON, 
Emile BUCH, Maire, Rachel DALL'AGNOL, 
Gilles BOUTIN, Vincent MELMOUX
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L'hiver est de retour... on pense déneigement, stationnement, 
chaînes et pneus neige...

Echanges et réflexions sur la sécurité 
hivernale

A l’approche de l’hiver, la Commission Extra-
Municipale a rencontré le Maire et le responsable des 
services techniques pour aborder la sécurité hivernale, 
dans une démarche constructive et à la recherche de 
pistes d’amélioration pour la sérénité et le bien-être de 
tous, habitants, élus et personnel technique mais 
aussi administratif. 

Les membres de la commission ont parlé de la 
situation telle qu’elle est vécue dans les différents 
hameaux et quartiers, de la nécessité d’avoir des 
routes praticables matin et soir, surtout dans les 
parties hautes de la commune. 

Beaucoup de questions ont été abordées sur la 
gestion des épisodes neigeux qui est complexe mais 
qui reste une priorité dans une commune de moyenne 
montagne :  problèmes de stationnement, véhicules 
non équipés, zones de chaînage, entretien préventif 
des talus pour plus d’ensoleillement, barrières de 
sécurité, organisation de l'équipe technique et 
astreintes, plan de déneigement et priorités, usage du 
sel et du pouzzolane, raclage de la neige fondue, 
communication, agressivité et incivilité ... 

Le Maire a pris note de cet échange et va œuvrer, 
avec son équipe et les agents communaux, pour 
l'amélioration de ce service.

Côté habitants, respecter les règles 
élémentaires aide énormément les services 
techniques : être vigilant sur  la signalisation, mettre 
une pelle dans son véhicule, ne pas chaîner le véhicule 
sur la chaussée, laisser la priorité aux engins de 
déneigement, éviter les stationnements gênants 
surtout dans les voies étroites, les cités, les zones en 
pente, faire preuve de solidarité en direction des 
voisins ...

Obligation de s'équiper du 1er 
novembre au 31 mars

La vie de la commune 9

A compter du 1er novembre 2021, la 
nouvelle réglementation pour les zones 
montagneuses  va entrer en vigueur avec 
l'obligation d'équipement des véhicules en période 
hivernale.

Selon l'arrêté préfectoral du 7 octobre dernier, 
Susville est comprise dans le périmètre 
d'obligation d'équipement (article D314-8 du code 
de la route).

L’objectif de cette réglementation est de renforcer 
la sécurité des usagers en réduisant les risques 
spécifiques liés à la conduite sur routes enneigées 
ou verglacées. Il s'agit aussi d’éviter les situations 
de blocage en région montagneuse, quand des 
véhicules non équipés se retrouvent en travers de 
voies, dans l’incapacité de se dégager, 
immobilisant tout un axe de circulation.

Tous les véhicules à quatre roues et plus, sont 
concernés  par cette évolution réglementaire : 
véhicules légers, utilitaires, bus et poids-lourds.

De nouveaux panneaux de signalisation 
informeront de l'entrée dans une zone à 
équipement obligatoire. En cas d'absence de neige 
ou de verglas, les dispositifs amovibles – chaînes 
ou chaussettes à neige – sont conservés à bord 
du véhicule.

Les éventuels manquements à cette obligation ne 
seront pas sanctionnés la première année de la 
mise en place de ce dispositif, soit du 1er 
novembre 2021 au 31 mars 2022.

Qui faut-il appeler pour déblayer le 
trottoir ?  .... La Reine !!!!

Car « La Reine des neiges.... »

Source : Carambar... !
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Publication d'un guide commun des activités sportives et culturelles

La vie de la commune10

Un guide 2021-2022 des activités sportives et culturelles 
présentes sur les communes de Susville et de La Mure a vu le jour à 
destination de toute la famille.

Cette compilation était très souvent demandée par les citoyens mais 
inexistante jusqu’à présent. Elle est le fruit d’un travail assidu entre 
les structures MPT, E-Maj, les Accueils de loisirs & Clubs Ados ainsi 
que d’autres associations. 

La richesse de la vie associative est mise en valeur et en ces 
périodes de trouble, nous espérons qu’elles sauront vous séduire et 
que vous saurez les soutenir en participant aux activités de qualité 
qui vous sont proposées ! 

Nous nous félicitons qu’un tel document ait vu le jour, il permet 
enfin de compiler une partie du panel immense des activités 
proposées sur le Territoire, tout en espérant qu’il s’étoffe au fil des 
années avec d’autres associations pour le plus grand confort des 
habitants de l'ensemble du plateau matheysin.  

Serge TARGA,  du hameau de Nantizon, remplit le temps libre que lui 
laisse ses activités de retraité.

En 1997, un handicap arrive soudainement, il se consacre alors à « bel 
canto » avec la chorale italienne de Susville, puis à la compagnie de 
théâtre « Athable » ainsi qu’à la peinture.

Pourtant rien ne semblait destiner ce jeune peintre en bâtiment, qui 
entra un jour au service technique de la commune de Susville, à des 
créations artistiques.

Autodidacte, il s’éprit un jour de la couleur.
Travaillant uniquement de la main droite, il réalise de remarquables 
tableaux.

La couleur éclate et contraste sur ses huiles où les paysages côtoient les 
natures mortes. Chaque œuvre est l’expression de l’imaginaire de 
l’artiste qui peint la nature comme il la ressent.

Le pinceau est son mode d’expression et conte la vie avec tout l’éclat et 
la beauté de l’existence.

Les murs de son minuscule atelier, tout comme ceux de l’appartement 
s’ornent de ces jeux de lumière que le visiteur attentif suit du regard.

L’atelier de Serge est à votre disposition si vous souhaitez visiter, 
contempler et échanger avec Serge, l’artiste.

Du chant, du théâtre à la peinture...
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Vendredi 24 septembre, les enfants de l'école 
ont chaussé leurs gants et leur chasuble pour 
effectuer le traditionnel nettoyage autour de l'école. 

Les maternels ont ramassé les déchets autour de 
l'école, et sur les rails du train. Les GS et CP sont allés 
de l'autre côté du rond point. Les CE1 CE2 et CM1 
sont allés jusqu'à la mare pour nettoyer.

Côté sécurité, une barrière a été installée sur 
le trottoir entre la cour maternelle et la RD 529. Le 
cheminement entre les deux bâtiments a également 
été réaménagé avec la matérialisation au sol d'une 
zone d'interdiction de stationner à cet endroit (coût 
total : plus de 11 000 €)
Un panneau « sens interdit » a été ajouté sur le 
parking côté primaire pour rappeler les règles de 
circulation. L'entrée sur ce parking doit se faire par le 
côté nord du parking après avoir fait demi-tour en 
toute sécurité au rond-point des Moutières.

Côté cantine, la cuisine a fait l'objet d'un 
réaménagement pour améliorer les manipulations 
au niveau du service. Une nouvelle armoire inox pour 
le rangement de la vaisselle ainsi qu'une étagère ont 
été rajoutées. De la vaisselle supplémentaire a été 
commandée (Coût total : plus de 1500 euros). 

Côté école, du nouveau mobilier a été 
commandé et installé (un bureau et un tableau pour 
Mme MENDUNI, une étagère pour la maternelle, une 
étagère pour les instruments de musique dans le 
gymnase et enfin une bibliothèque dans le couloir 
côté primaire (coût total : plus de 1 000 €).

Tous ces aménagements et achats s'inscrivent encore 
et toujours dans le même objectif : le confort de tous 
et la qualité des enseignements dispensés à  nos 
élèves !

En ce jeudi 02 Septembre 2021, les enfants 
Susvillois se sont tous retrouvés dans la cour du 
Groupe Scolaire Hubert Mingarelli. La raison : une 
nouvelle année scolaire venait de débuter !
Ce ne sont pas moins de 110 élèves qui ont fait leur 
retour sur les bancs de l'école.

M. David, directeur et enseignant en maternelle, 
mesdames Menduni, Oddos, Deville et Bigonnet, 
enseignantes  en primaire, nos 2 ATSEM, Jocelyne 
et Marylène, notre éducateur sportif Vincent, et nos 
5 agents périscolaires, Rachel, Isabelle, Elisabeth, 
Chantal et Clara ont accueilli tout ce petit monde 
dans la joie et la bonne humeur.

Comme l'année dernière, le covid est toujours dans 
l'air. La rentrée s'est donc effectuée avec les 
différents gestes barrières et un protocole sanitaire 
de niveau 2 ... Heureusement allégé depuis 
octobre! En effet, le masque n'est plus obligatoire 
au sein de l'école pour l'ensemble des élèves... 
chacun pouvant donc redécouvrir la frimousse de 
son copain.

Au programme cette année, découverte des lettres 
et des chiffres, motricité et jeux pour les petits ... 
Et lecture, calculs, dictée et anglais pour les plus 
grands !
Et pourquoi pas un peu d'astronomie, de cinéma et 
de ski si toutes les conditions sont réunies !

Et une rentrée de plus à 
l'école Hubert MINGARELLI

« Nettoyons la nature »

Zoom sur les aménagements 
effectués pendant l'été

Vers 10h30, tout le monde s'est retrouvé dans la 
cour de l'école pour partager un goûter bien mérité, 
offert par la commune.  Pendant ce temps, les 
services techniques ont ramassé tous les sacs de 
déchets le long du chemin.

A l'année prochaine pour un nouveau nettoyage, qui 
au vu du nombre de sacs ramassés n'est pas vain !
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Le sou des écoles de Susville est une association de parents d’élèves actifs et motivés ! Elle permet la 
réalisation de projets portés par les enseignants pendant l’année scolaire.

En 2021/2022, les revenus engendrés permettront de financer (nous l’espérons !) un projet astronomie pour les 
plus grands et des sorties pédagogiques extérieures ou au cinéma théâtre de la Mure pour les cycles 1 et 2.  

Les premiers événements sont déjà en cours d’organisation. Il s’agit du vide ta chambre (vente de jouets et 
de matériel de puériculture d’occasion) et du marché de noël. Ces temps festifs auront lieu respectivement les 
dimanches 14 novembre et 5 décembre, dans la salle des fêtes de Susville,  grâce au soutien de la mairie. 
Messieurs, mesdames, à vos agendas !!!
Des ventes de brioches, de plants de légumes et d’autres manifestations seront également proposées tout au 
long de l’année scolaire pour récolter des fonds.

Le bureau du Sou des Ecoles de Susville est constitué de bénévoles. Tous les parents d’un enfant scolarisé dans 
le groupe scolaire peuvent devenir « Parent actif » au sein de l'association et participer ainsi aux discussions, à 
la mise en place des différents projets et à l’animation des manifestations. Nous acceptons même les tantes, les 
oncles, les grands-parents… toute bonne volonté est la bienvenue. Alors n'hésitez pas à prendre contact avec 
nous !

                           

En cette période de rentrée, la Commune de Susville 
souhaite mettre à l’honneur et féliciter une graine de 
champion : Benjamin Sauze  pour sa performance aux 
Championnats du Monde de boules à Martigues dans la catégorie 
tir de précision U18.
Benjamin a remporté la médaille de bronze. 

Cet athlète de haut niveau et son entraîneur avait demandé à la 
Commune la possibilité de pouvoir s’entraîner dans le 
boulodrome, structure qui était fermée à toutes activités en raison 
du Covid et de la saison. Les élus ont décidé d’ouvrir 
exceptionnellement le boulodrome afin que ce jeune athlète 
puisse s’entraîner dans les meilleures conditions possibles. Elle lui 
a apporté tout son soutien en répondant par la positive et se 
réjouit de cette victoire. 

Bravo à lui pour cette belle performance et nous lui souhaitons le 
meilleur pour la suite !

Le « Sou des écoles » : 
une association essentielle à la vie de l’école !

Le sou des écoles vit grâce aux bénévoles mais également à la 
participation de chaque famille aux évènements et/ou ventes et au 
soutien logistique des enseignants. Un verre acheté à la buvette, une 
visite sur la page Facebook du sou des écoles de Susville, un petit 
coup de main ou un gâteau emmené le jour J sont tout aussi 
importants qu’une implication plus régulière pendant l’année. 

Donc continuons à nous mobiliser tous ensemble pour 
proposer des temps agréables, culturels et ludiques à nos enfants. 
RDV aux prochaines manifestations du sou des écoles de Susville !

L'équipe du Sou
sdesusville@gmail.com

Sport boules : Benjamin SAUZE, un champion mondial
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L'accueil de loisirs toujours aussi apprécié

Durant les vacances scolaires de l’Eté, l'accueil de loisirs a 
proposé un programme très riche en activités et a accueilli de 
nombreux enfants.  La Maison Pour Tous a toujours cette valeur de 
promouvoir des projets qui apportent connaissance et savoir auprès 
des enfants âgés de 3 à 12 ans. 

Une équipe dynamique et professionnelle  est présente toute l’année 
avec Julie Hebert Thifault, Chantal Payet, Vincent Melmoux ainsi que 
des animateurs occasionnels. 

Du côté des animations, les enfants ont découvert des projets divers 
et variés (culturels, sportifs, créatifs et ludiques) autour du Corps 
Humain, de l’initiation à la natation ou bien encore de la peinture avec 
Amandine Meunier. Des mini camps à Valbonnais ont également été 
mis en place en partenariat avec les différentes structures de loisirs du 
plateau. Projet riche qui a permis la mixité et le partage.

Dès septembre 2021, la Maison Pour Tous a relancé son activité des 
mercredis Accueil de Loisirs ouvert à Tous.  Une aide financière 
du CCAS de Susville est allouée aux familles de la Commune pour 
accéder à cet accueil. 

Un service d’« Aide aux devoirs » a été mis en place le jeudi de 
16h45 à 18h00 pour permettre aux enfants scolaires du CP au CM2 un 
accompagnement dans leurs leçons. Ces séances sont encadrées par 
Mme Hebert Thifault enseignante depuis plus de 10 ans au Canada.

L'actualité de la Maison Pour Tous 

Les projets à venir...

Pour l’Automne, une programmation Accueil de loisirs 
est lancée sur une thématique sportive pour les 7-12 ans  du 
25 au 29 octobre (avec l’intervention de Vincent Melmoux et 
Sylvie Cristofoli) et artistique pour les 3-12 ans du 2 au 5 
novembre avec l’intervention de Mathilde Grange, plasticienne. 

Fort de ces dernières années bercées par la pandémie, 
nous avons pris conscience de l’évolution des besoins et 
attentes des habitants en matière de loisirs. Une proposition 
d’activités entre chaque période de vacances sous forme de 
cycles va vous être proposée.  L’objectif est de permettre un 
engagement plus court et une possibilité de diversifier sa 
pratique dans la saison.
On vous a mis l’eau à la bouche... Surveillez-bien votre boîte 
aux lettres...

Première esquisse – octobre 2021

Des locaux à nouveau animés...

Certes le plaisir de pratiquer une 
activité est importante mais sur cette saison 
2021-2022, le plaisir d’échanger, de partager 
et faire ensemble est passé au premier plan. 

Sur cette rentrée, la MPT a lancé des activités 
sur différentes thématiques mêlant le bien 
être, le fitness, le sport de contact.... afin de 
permettre à chacun de trouver « chaussure à 
son pied » 
Des animateurs sont toujours au rendez-vous 
pour accompagner pratique, plaisir de se 
retrouver et convivialité dans un bâtiment qui 
se rénove d’année en année grâce à 
l’implication de la Commune de Susville.  

Une programmation de journées à thèmes, d’actions ski et autres projets est en cours de macération mais 
tout ça fera l’objet d’un prochain article dans le Susvill'Infos...

Pour plus d’informations, n’hésitez pas à nous contacter 04-76-81-10-73
ou mpt.susville@outlook.fr.

Rédaction : Maison Pour Tous

Sortie à Valbonnais

Activité artistique 3-6 ans
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Plus d'infos :

Puits.art@gmail.com

Http://ndamedesneiges.blogspot.fr

04 76 81 00 84

Des habitants de Susville ont 
organisé un itinéraire pédagogique à la 
découverte des hameaux de la commune et 
de son passé minier (voir la description sur 
le site internet www.susville.fr).

Un livret  construit autour de cette balade 
patrimoniale sera bientôt édité par 
l’association Puits’Art.

Pour accueillir les marcheurs sur les sentiers et 
leur offrir un parcours agréable et bien balisé, 
une matinée d’entretien du circuit est 
organisée SAMEDI 13 Novembre 2021.
Rendez-vous à 9h30 à la chapelle Notre Dame 
des Neiges du Villaret (école Hubert 
Mangarelli).
Prévoir sécateurs et autre petit matériel, gants 
et poche poubelle, bonnes chaussures et 
boisson, mais aussi casse-croûte pour repas en 
commun si la météo le permet.

Merci pour votre aide.

André Demander, infatigable et malicieux attrapeur 
d’images, a profité des journées européennes du patrimoine le 18 
et 19 septembre pour présenter à la chapelle Notre Dame des 
Neiges une compilation de vidéos et de photos du Petit Train de 
La Mure.

« Fragments de Petit Train »
Une exposition d'André DEMANDER

Cette exposition comporte 
plusieurs volets avec des 
photos datant de 2010 et 
celles des travaux. Une 
compilation de vidéos a 
permis de réaliser un 
documentaire d’une durée de 
20 minutes destiné à être 
projeté sur grand écran.

La chapelle a cent ans ! Entretien du parcours 
« Dans les pas des mineurs de 

Susville »C'est en 1921 que ce bâtiment a été construit  par 
la Compagnie des Mines pour en faire une salle de 
cinéma. Il a été transformé dix ans plus tard en chapelle 
par des mineurs originaires de l’Italie et la Pologne. Cette 
chapelle appartient au patrimoine des mineurs.

Après la réfection du toit en 2014, l'Université Rurale 
Montagnarde (URM) conduit des chantiers participatifs 
qui ont sensiblement modifié l'aspect intérieur  : une 
voûte en bois dans la nef et dans le chœur, un dispositif 
acoustique et thermique sur les murs latéraux, un 
tympan sur la tribune, à l'étage... 

Venus de différentes régions de France et du Canada, 
douze jeunes stagiaires de l'Union Rempart ont travaillé à 
ce chantier pendant deux semaines. Samedi 14 août, une 
inauguration de leurs travaux était l’occasion de célébrer 
avec eux le centenaire de la chapelle de Notre Dame des 
Neiges.

Au cours de l'été 
2021, la cloche a 
repris du service, 
une chaufferie a été 
créée ainsi qu'un 
plancher en 
châtaignier qui 
ménage au sol 
l'espace d'un futur 
puits de lumière, 
symbole de la 
remontée des 
mineurs.

http://ndamedesneiges.blogspot.fr/
http://www.susville.fr/
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Mais également, je souhaite valoriser et défendre 
des projets communautaires tournés vers l’avenir et 
au service de sa population.
Certes, je suis conscient que ma vice-présidence en 
perturbe certains, mais sachez que vos intérêts sont 
ma priorité.

Pour finir, je reste à votre disposition, si vous avez 
des interrogations concernant notre commune ou 
des projets communautaires comme, la prairie de la 
rencontre, l’alpe du grand serre, la labélisation 
« Matheysine, terre des jeux 2024 » ou le 
boulodrome.

Prenez soin de vous et à bientôt dans notre prochain 
journal d’informations.

                                    Frédéric Maugiron

  Contact : f.maugiron@ccmatheysine.fr

Chers Susvillois et Susvilloises,

Début juillet, à la suite de la démission d’Eric Balme, 
les conseillers communautaires de La Matheysine ont 
élu leur nouvel exécutif. Caroline Saurat  a été élue 
présidente de la communauté de communes de la 
Matheysine. Egalement, j’ai le plaisir de vous 
annoncer que j’ai été élu au sein de l’exécutif de la 
CCM vice-président aux sports. J’ai déposé une 
candidature spontanée, sans négociation d’aucune 
sorte et opposé à un maire proposé par la 
présidente. Je me suis présenté car comme je vous 
l’avais évoqué dans notre programme,  je souhaite 
réaffirmer la place de Susville  au sein de la 
Communauté de Communes de La Matheysine, qui 
est la 4ème plus grande commune du territoire, et je 
souhaite m’investir encore plus pour notre commune.

Parole aux Conseillers de l'opposition

Le contenu des textes publiés relève de l'entière responsabilité de leurs rédacteurs

Joyce, Jennyfer ROSTINGT née le 07 mai 2021

Jules DE PALO né le 23 mai 2021

Giulia, Françisca, Maïlys FABRE BESSI née le 13 juin 2021

Ethan, Serge, Cyril DURAND né le 30 juin 2021

Clément, René, Wilson MOTTI né le 05 juillet 2021

Zïa, Claire, Véro TINNIRELLO née le 20 juillet 2021

Luka, Thierry, Raoul FRANCESCATO né le 04 août 2021

Lily, Alice CECI née le 05 août 2021

Noémie GODET DUCRUEZ née le 06 septembre 2021

Lina CAN née le 02 octobre 2021

Naissances Décès
Patrick Dany Régis RUYTER

le 31 mai 2021

Les jeunes filles et jeunes hommes nés en juillet-
août-septembre 2005  devront se faire recenser 
en se présentant à la mairie avec la carte nationale 
d’identité, le livret de famille et un justificatif de 
domicile, à partir de la date anniversaire et avant 
le 31 octobre 2021.

Recensement militaire

Etat civil
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Hommage à Monique HAURILLON

La bibliothèque de Susville vient de perdre en la 
personne de Monique Haurillon une de ses plus active et fidèle 
bénévole.

Elle y était arrivée il y a une vingtaine d’années avec tout son 
professionnalisme de documentaliste, poste qu’elle venait de 
quitter au collège de La Mure.

Permanences : 

Les mercredis de 15h45 à 18h00

Les jeudis de 14h00 à 16h30

Passe sanitaire obligatoire

Elle fut alors un membre 
précieux pour l’équipe en place 
grâce à son écoute 
bienveillante. Elle participait 
activement au travail classique 
d’une bibliothèque, choix, 
classement, mise en valeur des 
livres et surtout accueil des 
scolaires de Susville.

Pour eux, elle était en 
recherche d’idées nouvelles qui 
viendraient renouveler leur 
curiosité. Elle leur a fait 
découvrir les Haïku, petits 
poèmes japonais de trois 
lignes. Monique connaissait 
bien la culture japonaise.

Elle était partie prenante pour les différentes animations 
(rencontre d’auteur : Kalouaz, lire et sourire, les lectures à haute 
voix).
Mettre la culture à la portée de tous, c’était son souhait le plus 
cher. 

Les conseils lectures des 
bénévoles

Peindre la pluie en couleur
Aurélie TRAMIER

Morgane, jeune femme célibataire doit prendre en 
charge ses neveux, suite au décès de sa sœur.

L’arrivée de ses neveux bouscule son quotidien 
maniaque et fait ressurgir un passé 

douloureusement enfoui.

Le cœur de l'Angleterre
Jonathan COE

Comment en est-on arrivé là ? 

C’est la question que se pose l’auteur dans ce 
roman brillant qui relate avec une ironie 

mordante l’histoire politique de l’Angleterre 
depuis 2010.
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